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ESPÉRANCE 
 

Par définition, l’espérance sous-entend que l’homme , malgré les défaites, 

peut regarder vers l’avenir 
 

Les difficultés, nous les connaissons tous. 

Nous avons l’expérience de la déception, 

des larmes d’amertume, des nuits où tout semble sans solution. 

Parfois, des gens à qui nous avons fait confiance ont trahi 

alors qu’ils devaient nous aider. 
 

Tant que nous ne nous aimons pas pleinement et réellement, 

nous n’allons pas accepter notre droit à une chute, à une erreur. 

Ainsi nous allons vivre dans la crainte à chaque pas. 

Pour éviter 30% de défauts, 

nous allons gaspiller 70% de nos talents pendant toute notre vie. 
 

Je crois et je sais que l’homme est capable de choses bonnes et formidables. Que dans les 
conditions extrêmes (faim, froid, danger…), il est capable de se comporter comme un 
héros. De tels gens existent, j’en ai rencontré et ils sont nombreux. Très peu sont connus 
du public et des mass-media. 

Durant la 2nde Guerre Mondiale, en 1941, des polonais, prisonniers de camps de travail 
forcé, ont traversé à pieds toute la Sibérie pour rejoindre leurs compatriotes et renforcer les 
armées Alliées dans le Proche Orient. 

Une jeune et très belle femme, chanteuse et actrice, a sorti des centaines d’enfants 
affamés du territoire ennemi pour mourir peu après de tuberculose ... 
 

 

ensemble 



 

Mais, même quand les situations ne sont pas si dramatiques, des hommes et des femmes 
formidables sont parmi nous ... Connaissez-vous quelqu’un qui s’appelle Jean Vanier ? 

Cependant … 

Si nous nous accrochons à l’image que nous avons de  nous même et si nous ne 
voulons pas prendre le risque « de perdre notre rép utation » nous ne pouvons rien 
gagner de nouveau. 

Souvent, en préférant la position de confort de celui qui « agit par obligation, rien que par 
obligation », je renonce à mon propre moi. En spectateur passif, gobant tout sur le petit 
écran. Le monde est tel qu’il est. Je ne peux pas le changer. Mais je peux ME CHANGER. 

Ce qui aide en cela, c’est la technique qui permet d’estimer, si dans la situation concrète, je 
fais de moi-même une victime (« je ne peux rien faire », « on m’interdit de », « j’ai peur 
de »), ou un décideur (« laissez-moi en paix », « c’est mon problème », « je m’en sortirai »). 

Alors, en essayant cette deuxième attitude : nous ne serons pas une victime ! Soyons 
décideur ! Cela permet de trouver une lumière dans le tunnel. C’est justement cela 
l’espérance : c’est moi qui décide. 

Ce n’est pas le « moi » égoïste, mais « moi » - l’homme (femme) qui a reçu de très 
nombreux dons de Dieu. Ce qui nous prive totalement d’espérance, c’est le mot « je dois ». 
Regardons si nous l’utilisons très souvent ? Et pourtant, il serait mieux de le faire 
disparaître de notre vocabulaire totalement. 

Nous devons uniquement vieillir et … aller aux toilettes de temps à autre. 

Cela vaut la peine de retravailler notre façon de parler, car cela influence aussi notre 
attitude. Il est bon de remplacer le mot « je dois » par « je veux », cela dépend de moi, c’est 
moi qui décide. De cette façon, je pourrais avancer. 

Dans la vie intérieure, le manque d’espérance est lié au non-accomplissement de sa 
vocation. Je peux être très pauvre matériellement, je peux être malade ; cela ne signifie 
nullement que ma vie n’a pas de sens ! Même face à la maladie, je peux donner le sens, le 
but à ma vie et aller le réaliser. Il est plus facile de le dire que de le faire me répondra 
quelqu’un ? Je sais, mais j’en connais des exemples vécus. 

Et lorsque nous avons un but et que nous croyons pouvoir le réaliser, nous portons en nous 
l’espérance. 

Il y a une très belle histoire au sujet de l’espérance dans l’Evangile : une pauvre veuve jette 
dans un tronc de la synagogue une petite pièce, c’était tout ce qu’elle possédait. Il en 
ressort que la personne qui sait partager a elle-même expérimenté une grande pauvreté. 
Par analogie, la personne capable d’inspirer l’espérance a connu elle-même la douleur de 
son manque. 

Les personnes qui ont vécu des crises, peuvent comprendre celles des autres. Il ne suffit 
pas de se fier à l’imaginaire optimiste et aux idées théoriques. La théorie est utile, mais 
insuffisante. 

Malgré tout, l’homme est capable de grandes et belles choses ... 

Recueillement 

Des salariés du Technocentre nous demandent de communiquer l’information suivante : 

Une messe sera célébrée pour les défunts de notre é tablissement, le 21 mars 2007 à 12 h 30, 
en l’Eglise de Saint-Quentin les Sources (à proximi té du Centre commercial régional). 
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